



Communiqué de presse

Le 20 janvier 2025

13^{ème} édition du Trophée béton Écoles, un concours qui récompense les étudiants en architecture

Découvrez le palmarès 2025

Ce jeudi 16 janvier se déroulait la cérémonie de remise des prix de la 13^{ème} édition du Trophée béton Écoles, organisé par les associations Bétocib, CIMbéton et la Fondation École Française du Béton, sous le patronage du ministère de la Culture. Le Trophée béton Écoles a pour but de révéler les jeunes talents des écoles d'architecture françaises, de les parrainer et de leur offrir une visibilité à l'orée de leur vie professionnelle. Parmi les 101 candidats inscrits (représentant les 22 écoles d'architectures françaises), le jury du Trophée béton Écoles a sélectionné 12 équipes et primé trois Projets de fin d'études, deux projets de master et donné une mention spéciale.



@ecliptique

Pour cette 13^{ème} édition, le concours s'est décliné en deux catégories. La première, appelée PFE (projet de fin d'étude), récompense traditionnellement les jeunes diplômés dont le projet de fin d'étude valorise les qualités esthétiques, environnementales et techniques du béton. Et, pour la quatrième année, la catégorie dite 'Studio' s'ouvre aux étudiants en architecture de premier et second cycle qui sont invités à réinterpréter librement une œuvre emblématique du patrimoine du XXI^{ème} siècle (expression graphique libre: dessin, peinture, collage, maquette).

Outre leur Trophée, les gagnants se sont vu remettre une gratification de 5000 euros pour le 1er prix PFE, 4000 euros pour le 2ème, 3000 euros pour le 3ème et 2000 euros pour la catégorie Studio. Une mention a été remise par l'association Architecte Ingénieur & Ingénieur (AAIIA), partenaire de l'évènement.

Le 1er prix

Babacar GARNIER: La ville productive, Patrimoine industriel, production brassicole et biodiversité aquatique - ENSA Saint Etienne - sous la direction de Severin PERREAU et Jérôme Glairoux

Le 2ème prix

Léo GRIMONET : l'École des Bergers : réflexion pour la réinsertion d'une activité agropastorale contemporaine au sein d'un paysage en mutation - ENSA Montpellier - sous la direction de Mathieu GRENIER

Le 3^{ème} prix

Nathan BERNARD: Confluence - ENSA Paris Val-de-Seine - sous la direction de Cyrille FAIVRE AUBLIN

La mention AIIIA

Antoine JACQUET: Bruxelles Forme, Architecture et Milieu - ENSA Saint-Etienne - sous la direction de Jérôme GLAIROUX

Les nominés

· **Loris ELLENA-MEHL: Abri Climatique d'un Paris 50°** - ENSA Paris Malaquais - sous la direction de Colin REYNIER

· **Delphine OSKANIAN: Creuser le temps** - ENSA Paris Val-de-Seine - sous la direction de Cyrille FAIVRE AUBLIN et SARRAZIN Emmanuelle

· **Robin BREL: Gare Maritime de Brest** - ENSA Paris Belleville - Professeur : Bita AZMI

· **Mathilde GRANCHER: Faire Face** - ENSA Lyon - sous la direction de Sidonie JOLY

· **Simon HARDY - Delphine BONTE: Bains sur d'anciennes terrasses agricoles sur le Piémont en Corse** - ENSA Nantes - sous la direction de Claude PUAUD et Pascal JOANNE

· **Pierre BOMEY: FORUM 27 – Transformation d'un immeuble de tertiaire dans le Grand Paris** - ENSA Paris EST - sous la direction de Léonard LASSAGNE

Les 2 prix 'Studio' lauréats

· **Valentin LOISEAU** (M1) ENSA Saint-Etienne / Centrale Lyon ENISE
et **Anthony LOISEAU** (M1) ENSA LYON / ENTPE: **L'usine Claude et Duval à Saint-Dié** - Professeur : Thibault MAUPOINT DE VANDEUL

· **Ambre MARCON et Elsa PIHAN** (M1): **Chapelle Bruder Klaus** - ENSA Toulouse - Professeur : Christophe MAISONOBE

La cérémonie est disponible en replay [ici](#).

Pour télécharger le dossier de presse avec l'ensemble des projets lauréats, des nominés et du prix du public cliquer [ici](#).

A propos de Bétocib

Association de loi 1901 pour la valorisation et promotion de la qualité esthétique, technique et environnementale de l'architecture en béton. Créée en 1973, Bétocib, regroupe les professionnels de la construction : architectes, plasticiens, BET, économistes, fournisseurs de matériaux, entreprises et préfabricants, maîtres d'ouvrage et organismes professionnels partageant la même passion du béton.

À propos de Cimbéton:

Cimbéton est le centre d'expertise de France Ciment. Il a pour mission de faire connaître les progrès techniques des ciments et des bétons dans tous les secteurs de la construction, bâtiment, travaux publics, génie civil. Cimbéton agit également dans le domaine de la formation, auprès des enseignants, des étudiants et des professionnels en organisant des conférences, en primant des concours ou des travaux de fin d'études

À propos de l'EFB – Ecole Française du Béton

L'Ecole Française du Béton est une Fondation d'entreprise qui entreprend des actions de long terme visant à soutenir et valoriser toute action ou activité améliorant la connaissance du béton. En particulier, ses missions sont de mieux faire connaître les métiers de la construction auprès des jeunes, de leurs parents et des responsables d'orientation et de formation, ainsi que de favoriser la connaissance et l'utilisation du béton et des matériaux à base de ciments auprès des différents participants de l'acte de construire. L'Ecole Française du Béton a également pour mission de diffuser et de valoriser les résultats de la Recherche et de l'innovation du secteur des matériaux pour le Génie Civil. Pour en savoir plus : www.ecole-beton.fr